



Newsletter der evangelischen Kindertagesstätte **Arche Noah** für **Januar und Februar 2023**

Kronberg, im März 2023

Liebe Eltern, liebe Kinder,

heute ist ein besonders schöner Tag. Es ist noch kalt, aber der Himmel ist strahlend blau, die Sonne scheint. Wenn ich in den Garten schaue, sehe ich erste Schneeglöckchen und Krokusse. Jetzt heißt es noch ein wenig durchhalten bis der Frühling endgültig anbricht, aber man merkt, dass es nicht mehr lange dauern kann.

Was wird aus den letzten zwei Monaten besonders in Erinnerung bleiben?

Fasching: Am Rosenmontag und am Faschingsdienstag durften die Kinder verkleidet in die Arche Noah kommen. Es gab eine fröhliche Faschingsparty im Hartmutsaal mit vielen spannenden und ausgefallenen Verkleidungen, mitgebrachten Leckereien, Stopp-Tanz und Schminken.

Zahnarzt: Der Zahnarzt war da. Jedes Kind hat eine Zahnbürste erhalten und es wurde nochmal genau gezeigt, wie nach der KAI-Methode geputzt wird.

Programm für die Vorschulkinder:

Schokokurs: Die Vorschulkinder durften an einem Schokoladen-Workshop mit Herrn Henrich von „Zeit & Genuss“ aus Kronberg teilnehmen. Die Kinder haben fleißig Erdbeeren, Äpfel, Bananen... geschnippelt und dabei ganz nebenbei gelernt, worauf man im Umgang mit dem Messer achten muss. Dann wurde das Obst auf Spieße gesteckt um es anschließend in Schokolade zu tunken. Nachdem alles getrocknet war, durften die Kinder die leckeren Spieße mit nach Hause nehmen. Es wurde viel gelernt darüber, wie Schokolade entsteht und auch das Thema „Fairtrade“ wurde in dem Zusammenhang noch einmal angesprochen.

Gewaltschutzprojekt: In den ersten zwei Märzwochen durchlaufen die Vorschulkinder gemeinsam mit dem Erziehungswissenschaftlicher und Gewaltschutztrainer Johannes Lauer ein Gewaltschutzprojekt „Wehr Dich, aber richtig!“. Hier sollen die Kinder frühzeitig und altersgerecht auf Gefahrensituationen vorbereitet werden. Hierzu gab es im Februar einen Elternabend um zum einen die Eltern über die Inhalte des Kurses aufzuklären. Zum anderen sollten die Eltern „mit in die Pflicht genommen werden“, da sie in diesem Alter der Kinder eine entscheidende Rolle im Gewaltschutz spielen.

Integration mit Käptn Kork: Mit Hilfe der Geschichte eines Papageis haben die Kinder gelernt, dass es auch Menschen mit Beeinträchtigungen gibt. Da gibt es z.B. Menschen, die können nicht gut sehen oder laufen. Die Kinder durften kleine eigene Erfahrungen sammeln: Augen zubinden und von einem anderen Kind durch den Hartmutsaal führen lassen, oder sich in einen Rollstuhl setzen und merken, dass die Mobilität plötzlich eingeschränkt ist. Das hat einen starken Eindruck hinterlassen.

Besonderes aus den Gruppen

Jeden Dienstag findet wieder die Bücherei statt. Da können die Kinder in den Büchern stöbern und auch eins mit nach Hause nehmen. Bitte denken Sie daran, dass die ausgeliehenen Bücher auch nur dienstags zurück gebracht werden.

Löwen: Heidi hat für 3 Wochen ein Praktikum bei den Löwen gemacht. Es wurden Herzhandabdrücke gestaltet, Konfetti aus Transparentpapier ausgeschnitten und kleine Vögel mit Handabdrücken gestaltet. Die Vorschulkinder haben Selbstportraits erstellt. Die Löwen bitten nochmal sehr um Prospekthüllen für die Portfolio-Ordner der Kinder. Vielen Dank.

Elefanten: Die Elefanten haben für Fasching Girlanden und Herzen für das Fenster gestaltet. Es wurde mit Fingerfarbe gemalt und mit einer kleinen Gruppe wurden Hüte gebastelt. Für den kommenden Frühling haben die Kinder Schneeglöckchen gefaltet und gestaltet sowie Prickelostereier gemacht. Es gab verschiedene Schneideübungen, Origamis wurden gefaltet und Valentinstags Geschenke gebastelt. Marlon und Lara wurden verabschiedet. Alles Gute für Euch. Ein neues Kind kam dazu – herzlich Willkommen 😊

Giraffen: Die Giraffen haben Fische und Quallen für ein Aquarium gestaltet. Es wurden Clownhände mit Bommeln gestaltet und Loops Armbänder geknüpft. An drei Tagen wurden intensiv Bügelperlenbilder erstellt. Zudem gab es das Projekt „Müll“: Welche Tonnen gibt es und was gehört wo rein? Wie kann man möglichst Plastik vermeiden und damit nachhaltiger leben?

Die Giraffenkinder haben sich ein Gruppenmeerschweinchen gewünscht. Dies wurde gebastelt und heißt „Bommel“ 😊



Reime und Bücher

Giraffen: Zahnputzlied nach der KAI-Plus Systematik, „Kindergartengeschichten, die stark machen“ (Carlsen Verlag), Pixi Bücher: „Billy der Cowboy“, „Flocke das kleine Einhorn“, „Olchi Opa kocht Spaghetti“ (Erhard Dietl), „Zogg“ (Axel Scheffler), „Freche Feen, zauberhafte Elfen und mutige Prinzessinnen“ (ellermann Verlag), „Tafiti“ (Julia Boehme), „Darum“ (Gerstenberg Verlag), „Kalle & Elsa lieben die Nacht“ (Jenny Westin Verona), „Mupf – Das Müllmonster“.

Elefanten: Verschiedene Titel von „Zilly und Zingaro“ (Korky Paul), „Die Olchis“, „Der Regenbogenfisch“ und „Der Regenbogenfisch kehrt zurück“, „Der kleine Wassermann“ (Otfried Preußler), „Eine unglaublich sagenhafte Tortengeschichte“ (Kate Davies).

Löwen: „Immer wieder kommt ein neuer Frühling“ (Rolf Zuckowski), „Geschichten vom Urmel“ (Max Kruse), Kamishibai „Als die Raben noch bunt waren“ (Edith Schreiber-Wicke).

Geburtstage

In den 3 Gruppen wurden mehrere Geburtstage von Kindern gefeiert.

Ein herzliches und fröhliches „Happy Birthday“ für alle Geburtstagskinder!

Hinweise / Bitten an die Eltern:

- Bitte geben Sie an Geburtstagen keine Tütchen mehr mit. Die Kinder freuen sich sehr über Kuchen/Muffins o.ä. (nochmal als Erinnerung: mit Rezept aber bitte ohne Nüsse!).
- Bitte melden Sie Ihr Kind telefonisch oder per Mail ab, wenn es wegen Krankheit oder Urlaub nicht kommt.
- Auch wenn es zurzeit schön und sonnig ist, der Winter ist noch nicht ganz rum. Bitte denken Sie weiterhin an Matschhosen, Gummistiefel und Wechselkleidung für die Kinder.

Im Sommer wird meine Tochter aus der Giraffengruppe eingeschult. Damit werde ich – leider – zukünftig kein Kind mehr in der Arche Noah haben. Daher gebe ich jetzt schon die Bitte bzw. die Frage in die Runde: Wer hat Lust, ab Sommer den Newsletter für den Kindergarten zu erstellen? Gerne eine kurze Info an Frau Angilletta, dann können wir uns diesbezüglich kurzschließen 😊

Nun wünschen wir Ihnen und Euch lieben Kindern eine etwas besinnliche Fastenzeit mit großer Vorfreude auf Ostern. Bleiben Sie und bleibt bitte gesund.

Mit herzlichen Grüßen

Ihre evangelische Kindertagesstätte Arche Noah und Ihr Elternbeirat